

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X

# El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

ABRIL

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

### La asistencia a la Santa Misa

#### ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medió del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzén por oír misa más veces y con más devoción.

#### RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones. Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Espíritu de sólida piedad para los católicos prácticos.
- 2.ª La restauración del espíritu cristiano en las familias.
- 3.ª La nueva Sección Adoradora Nocturna de Villa-Carlos.

Veinte conversiones.—Doce obras de celo.—Dos vocaciones.—Diez enfermos.—Una joven asilada.—Ocho gracias espirituales y siete temporales.—Un asunto importante.—Espíritu de piedad para dos personas y de mortificación para otra.—Tres intenciones, muy recomendadas.—Catorce gracias especiales.—Veinte y tres intenciones particulares.—Acción de gracias por doce beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 5.—San Vicente Ferrer.

Día 30.—Santa Catalina de Sena.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Adonia Pons y Pons que falleció en Marzo último.

A. M. D. G.

## Semana Santa

### Miércoles Santo

Este es propiamente el día en que comienza el gran duelo de la Iglesia; porque en él los príncipes de los sacerdotes, los escribas y los ancianos se reunieron para acordar los medios de prender a Jesús y darle muerte. Esta tarde es cuando empieza el oficio de las ferias mayores de Semana Santa, ó sea del Jueves, Viernes y Sábado Santo. Mientras dura el oficio de las tinieblas hay en la Iglesia un candelabro triangular, sobre el cual se colocan 15 velas, que se apagan sucesivamente al fin de cada Salmo. Muchos dan un sentido espiritual á esta ceremonia; esto es: que las velas que se apagan sucesivamente representan á los Apóstoles y demás á quienes el Salvador llama luz del mundo, los cuales desaparecieron y huyeron sucesivamente al tiempo de la pasión. El cirio ó vela superior que se guarda encendida y se esconde durante las oraciones que se dicen de rodillas, volviéndose á sacar luego de acabadas dichas oraciones, significa la muerte de Jesús y su resurrección; el cual, aunque muerto y sepultado por espacio de tres días, fué siempre la verdadera luz que jamás se apaga. El ruido que se hace al fin del oficio, llamado vulgarmente en Cataluña *los fagos*, denota la confusión y estremecimiento de toda la tierra á la muerte de Jesús.

### Jueves Santo

En este día se celebra el misterio de la humildad y abatimiento de Jesucristo en el lavatorio; el de su infinito amor en la institución de la Eucaristía y en la del sacerdocio de la nueva ley; su oración misteriosa que fué como su primera oblation; su sangrienta agonía en el huerto y su prisión. Es costumbre, universalmente establecida en la Iglesia (y se cree con fundamento ser de tradición apostólica), que hoy los obispos consagren los Santos Oleos, ó sean: el de los enfermos para el sacramento de la Extramaunción; el santo crisma para el sacramento del Bautismo; el de la Confirmación y el del Orden, destinándolo además á la consagración de los altares, iglesias, reyes, etc. El óleo de los enfermos está sin mezcla: el santo crisma está compuesto de aceite y bálsamo.

### Viernes Santo

Hoy, colocado Jesús en medio de dos ladrones, lleno de humillaciones y de oprobios, viendo que los decretos del cielo se habían ejecutado, que la justicia divina estaba plenamente satisfecha, que todos los oráculos de los profetas estaban cumplidos, encomendó y entregó su alma al Eterno Padre, después de haber pronunciado con voz moribunda estas palabras: *Todo está consumado*. La muerte de Jesús fijó el nacimiento de la Iglesia, y la sepultura, por decirlo así, de la Sinagoga; lo cual se dió claramente á comprender rasgándose por medio el velo del templo en el momento mismo de espíar el Salvador. Desde los Apóstoles viene el suprimir la Misa en este día. El cuarto concilio de Toledo, celebrado el año 633, dice que el Viernes Santo se cerraban en España todas las puertas de las Iglesias, para significar la profunda aflicción y tristeza en que estaban sumergidos los fieles. El mismo concilio, no obstante, mandó que se celebrase el oficio y se predicase la pasión. En el oficio de este día, que se ha sustituido en lugar de misa, todo inspira compunción, devoción y ternura; el espíritu del misterio y de la religión se descubre y se hace sentir en todas las ceremonias y en todas las oraciones; todo representa la triste solemnidad de un día que es el de la muerte del Salvador, cuyas exequias celebra hoy la Iglesia. Se cantan también estos días los trenos de Jeremías, en que este profeta lamenta y llora la destrucción de Jerusalén y el cautivarío de los Israelitas en Babilonia; situación triste, que se asemeja bastante á la de la santa Iglesia llorando y lamentando la muerte de Jesucristo. No olvidemos por tanto la gran significación de las ceremonias de Semana Santa, tan á propósito para excitar en nosotros sentimientos de gratitud á la misericordia y bondades del Señor: y recordemos que el buen cristiano debe abstenerse de todo trabajo material durante el tiempo que media entre la misa del Jueves Santo y los oficios del Viernes.

### Sábado Santo

Continúa la Iglesia celebrando las exequias del Salvador, honrando particularmente su sepultura, venera además el misterioso descenso de Jesús al limbo para consolar á aquellas almas justas que esperaban este dichoso momento á fin de unirse á su Creador. Se prepara también para celebrar dignamente el gran día de la Resurrección

gloriosa de Jesucristo, á quien simboliza, por el Cirio Pascual: así como la bendición del agua y del fuego significa la renovación de todas las cosas en Jesucristo.



## La última cena

Contemplad al pueblo de Israel emprendiendo su penosísima jornada á la tierra prometida.

Nunca la humanidad ha presenciado un hecho semejante, que tan perfectamente simbolice sus aspiraciones celestiales.

Un varón incomparable, el célebre Moisés precede acaudillando á los hebreos; una radiante y prodigiosa nube les alumbraba en su carrera.

Era aquello una marcha triunfal, asombrosísima; prodigios cada vez más estupendos realizábanse á la par de los obstáculos.

El mar á su presencia divídese asombrado: el hebreo á pié enjuto lo atraviesa, y entona en la opuesta orilla un cántico al Señor que en el abismo de las aguas precipitó caballo y caballero.

Un desierto espacioso como el mar extiéndese á su vista; un sol de fuego abrasa sus arenas: no divisa un árbol á cuya sombra recobrar las fuerzas abatidas, ni una fuente para humedecer sus labios secos.

El pueblo desfallece ante el peligro, y suspira recordando la pasada servidumbre; pero el Señor le acorre con alimento prodigioso, y hace brotar el agua de las peñas; y así fortalecido el peregrino hebreo lucha contra elementos y reyes formidables, y llega por último á la patria suspirada.

¿Qué habría sido de Israel, si el Eterno no le hubiese prodigiosamente alimentado?

### II

El pueblo hebreo, en su famosísima jornada, es una viva imagen, un símbolo precioso del pueblo cristiano.

Contemplad al pueblo redimido marchando por el desierto de la vida á la eternidad feliz, que es la patria verdadera.

Ved al Hijo del Eterno, el Moisés de la Ley nueva trazándole el camino por las escabrosidades del Calvario.

Una luz más radiante todavía que la luz de los hebreos, el sol de las doctrinas evangélicas alumbraba en su carrera al pueblo del Mesías.

A su presencia el abismo se estremece, y el pueblo redimido, hollando la servidumbre de Luzbel, entona un cántico de triunfo á las misericordias del Eterno, vencedor de la muerte y del abismo.

Nunca la humanidad presenció un hecho semejante, un triunfo tan completo: el poderío del infierno fué vencido y abismado, como el de Faraón en el mar Rojo.

Pero el combate ha sido formidable, y lo será mientras dure la jornada; el ardor de las pasiones se acrecienta por instantes, y el alma, sedienta de consuelos y esperanzas, va sintiendo sus fuerzas abatidas.

La senda escabrosísima del Gólgota ofrécese á la vista con toda su espantosa realidad; desfallece



el alma ante el peligro; pero el Señor acude con alimento celestial, de vida eterna, y así robustecida vence cuantos obstáculos opónese á su marcha, y llega por fin á la patria suspirada.

¿Qué hubiera sido del cristiano pueblo, si el Eterno no le hubiese prodigiosamente alimentado?

III

¡Ay de nosotros, si Jesucristo se hubiese limitado á trazarnos la senda que conduce á la eternidad feliz!

¡Ay de nosotros, si el Redentor se hubiese limitado á iluminar con sus doctrinas tan escabrosa senda!

Pocos, ó quizás ninguno habría tomado sobre sus espaldas la cruz para seguirle.

Peró el Señor previó nuestra flaqueza, y no se contentó con dar ejemplo; quiso permanecer entre nosotros, unirse con nosotros hasta la consumación del mundo.

Escuchad sus palabras misteriosas, de eficacísimo consuelo: «Soy el camino, la verdad y la vida,» dijo Jesucristo.

Soy el camino que conduce á la región eterna por la senda del Calvario.

Soy la verdad, la luz que ilumina ese camino; el que me siga no andará á oscuras.

«Soy el pan vivo que bajó del cielo, y el que comiere de este pan vivirá eternamente.»

Así hablaba y obraba Jesucristo; así también revelaba incesantemente su amor á sus discípulos, á la humanidad entera, á proporción que se acercaba la hora suspirada para consumir el sacrificio del Calvario.

IV

Contempladle en el Cenáculo. Había llegado la hora de pasar de este mundo al Padre, y, como hubiese amado á los suyos que estaban en el mundo, amólos hasta el fin.

Les había invitado en el decurso de su predicación á tomar la cruz para seguirle; les había alumbrado con la luz del Evangelio; faltaba sólo rebus-tecerles con el alimento celestial, y por esto los reunía en divinal banquete.

«Ardientemente he deseado comer con vosotros esta pascua, antes que padezca,» dice á sus discípulos, sentándose con ellos á la mesa.

Cumple en unión con ellos la sagrada ceremonia, en conformidad con la ley mosaica; y acto continuo pasa á entregarles la realidad que el cordero pascual simbolizaba.

Peró, para que dignamente, con pureza de alma lo reciban, expresa sus deseos con un acto de humildad suprema, lavando los pies de sus discípulos, sin excluir al traidor que por el precio de un esclavo lo entregaba á sus verdugos.

«Este es mi cuerpo, que será entregado por vosotros» les dice tomando el pan y repartiéndolo con sus benditas manos; y en virtud de estas palabras convierte la substancia del pan en su Cuerpo sacratísimo.

«Este es mi cuerpo, que será entregado por vosotros» les dice tomando el pan y repartiéndolo con sus benditas manos; y en virtud de estas palabras convierte la substancia del pan en su Cuerpo sacratísimo.

«Este es el cáliz de mi sangre del nuevo testamento, que por vosotros y por muchos será derramada en remisión de los pecados;» convirtiendo asimismo el vino en su Sangre preciosísima.

Así con un prodigio de amor les da el alimento celestial, de vida eterna, que debía alentarles á seguir con la cruz á su Maestro, facultándoles á la vez para renovar incesantemente en su memoria el gran prodigio.

Así también se quedaba perpetuamente entre los hombres, para conducirlos de triunfo en triunfo al descanso de la patria.

Momentos después empezaba en Getsemani á derramar la sangre que debía agotarse en la cima del Calvario sobre todas las generaciones de los siglos.

Pueblo cristiano, feliz pueblo redimido y acaudillado por Jesús, inclina tu frente y tu razón ante el Altísimo; bendice la omnipotente mano que te conduce por el desierto de la vida á la inmortal gloria de la patria.

Come ese pan divino que restaura tus fuerzas abatidas; bebe esa sangre preciosísima, única bebida que puede apagar las pasiones mundanales: es el alimento único que regenera al hombre y salva á la humanidad en todo tiempo.

Con ese alimento celestial se sostiene la Iglesia de Jesús, y brilla cada vez más esplendente la santidad de su doctrina, y alcanza los triunfos más gloriosos de sus implacables enemigos, y confunde al cismático, al hereje y al judío, empeñados ahora más que nunca en abismarla.

Con ese alimento celestial, y por él solo, puede regenerarse nuestra infeliz nación y levantarse del profundo abatimiento en que la hundien los satánicos esfuerzos del judaizante masonismo.

Es el pan vivo que bajó del cielo; no morirá quien lo probare.

JOSÉ M.<sup>a</sup> DE BARBERA.

Catedrático del Instituto de Tarragona.



BOGUEURS

Momentos lúcidos de algunos incrédulos

*La corrupción del corazón, madre de la incredulidad.*—Bongner era uno de los hombres más eminentes de su tiempo. A su muerte, en 1758, d'Alembert exclamó: hemos perdido la mejor cabeza de la Academia de Francia! Pues bien; el sabio Bongner, al convertirse, hizo la siguiente declaración: Yo he sido incrédulo sólo porque he sido corrompido. Mi corazón y no mi inteligencia es el que necesita curación.

*Reflexión del Príncipe Schouvaloff.*—La fé es tanto más viva cuanto más se avanza en el camino del bien.

Uno de sus amigos decía un día á Pascal: ¡Ah! si yo tuviese fé ¡qué ejemplar sería mi conducta!

¡Pascal le respondió: «Comenzad por conducirlos bien y tendréis fé.» Respuesta de sublime verdad.

*Mezerai.*—Este historiador de Francia había afectado toda la vida gran impiedad. Durante su última enfermedad llamó á sus amigos, para manifestarles cuánto deploraba haberse burlado de la regilión, y agregó: «Creed más bien en la insensatez de Mezerai moribundo que en la incredulidad de Mezerai en salud.»

*La incredulidad á nadie hace feliz.*—Viennet, miembro de la Academia Francesa, decía un día á su colega Benjamin Constant: «Grande es mi desgracia al no creer en nada. ¡Ah! si yo tuviera hijos los preservaría de esta calamidad haciéndolos educar cristianamente en un colegio de jesuitas.»—Pienso como tú le respondió Benjamin Constant; yo también desearía tener fé: es para mi un gran suplicio no creer en nada.»

Así confirmaban los dos estas palabras de Montesquieu: «¡Cosa admirable! la religión cristiana, que parece no tener por objeto más que nuestra felicidad eterna, nos hace también felices en esta vida.»

*Sin la fé este mundo sería una caverna de ladrones.*—Un día d'Alembert y Condorcet se sentaban á la mesa de Voltaire y quisieron hablar de su ateismo; Voltaire se lo impidió diciéndoles:

«Esperad que se alejen mis criados, porque no quiero que me asesinen esta noche.»

¿No es verdad que más de cuatro «católicos» son muchas veces menos reflexivos y menos escrupulosos que los filosofistas mencionados?

FUENTEVIEJA.

Al terminar la sangrienta batalla de Forbach, entrada ya la noche, un capitán del ejército francés llegó á la ambulancia seguido de unos cuantos sol-

dados. El capitán, cuyo rostro estaba cubierto de polvo y de sangre, se aproximó al personal de la ambulancia, y exclamó con animación:

—Ved aquí la resta de la compañía. De todos mis pobres muchachos estos son los únicos que me quedan. Yo no sé, añadió, si vosotros tendréis fé, señores; pero debo deciros que los que hemos vuelto, todos llevamos el escapulario de la Virgen, y todos creemos que ella nos ha salvado.

Y desabrochándose el uniforme, al decir esto el viejo capitán, enseñó su escapulario con tal fé, que los asistentes no pudieron menos de rendirle en silencio un atributo de respeto y de admiración.



Menorca

Ayer quedó definitivamente colocada la cruz que corona uno de los campanarios de la Concepción, y al propio tiempo el para-rayos que debe proteger el edificio.

En dicho iglesia ha sido notablemente embellecido el altar de las Almas, en el que se venera la imagen de Jesús crucificado: restaurada ésta convenientemente y colocada en una cruz rústica, imitación del sicomoro, levántase sobre una colina; otras montañas divisanse en lontananza, sobre las cuales se elevan pardas nubes que avanzan hasta cubrir el sol, del cual sólo se ve un rayo que da tono al magistral lienzo.

Tanto éste como la restauración del Crucifijo y confección de la colina son obras de indiscutible mérito, que aquilata el desinterés más completo, con que han sido llevadas á cabo, y revelan en la señora que las ejecutó conocimientos poco comunes en el difícil arte que tan ventajosamente cultiva.

Por todo lo cual enviamos á tan distinguida artista, desde las modestas columnas de este periódico, nuestra más cumplida enhorabuena, que hacemos extensiva al Sr. Vicario de la referida iglesia y feligreses de la misma.

Con el fin de pasar las fiestas de Semana Santa, han pasado á ésta los escolares de esta ciudad que siguen los estudios eclesiásticos, en el Seminario de Ciudadela.

También llegó á Mahón nuestro amigo el Secretario de aquel establecimiento docente, Lic. don Miguel Dalmedo, Pbro.

Bien venidos sean.

Ayer empezaron las vacaciones en este Instituto de 2.<sup>a</sup> Enseñanza; se reanudarán las clases el próximo miércoles, día 15 de los corrientes.

La bendición y procesión de los ramos y palmas celebróse el domingo último en las Parroquias y demás iglesias con la acostumbrada solemnidad, siendo igualmente solemne el canto de la Pasión de Ntro. Sr. Jesucristo, al que, según costumbre asistió notable concurso de fieles, particularmente en Sta. María.

Asimismo resultó solemne y estuvo muy concurrida la Procesión del Via Crucis, que por la tarde celebró la parroquia de San Francisco, recorriendo las calles del distrito; y predicando la primera y última estación, ante numerosísimo concurso de fieles, el Rdo. P. Fidel de San Acisclo.

En la parroquia de San Clemente, después de la bendición de los ramos y palmas, cantóse por primera vez, que sepamos, la Pasión del Señor, solemnidad de la que quedaron muy complacidos aquellos feligreses.

Lo que en la Mesa pétitoria de la Concepción se recaude, desde las seis de la tarde del Jueves Santo hasta después del Oficio del Viernes, se destina á



las obras de restauración y reforma del frontis de dicha iglesia.

Estos días ha recibido el Vicealmirante Excelentísimo Sr. D. Pascual Cervera, las visitas de las Autoridades de la Isla y locales.

Dicho distinguido marino ha correspondido á ellas devolviéndoles la visita.

La procesión del Santo Entierro, que saldrá á las ocho de la noche del Viernes Santo, de la parroquia de Santa María, recorrerá el siguiente curso: P. Constitución, San Roque, Prieto y Caules, Cifuentes, Doctor Orfila, Hannover y P. Constitución.

En la visita que hizo á las Casas Consistoriales, el Vicealmirante Sr. Cervera, tuvo ocasión de apreciar la bandera de combate costéada por estos vecinos y destinada al buque de guerra «Cardenal Cisneros».

Días pasados visitó D. Pascual Cervera la fortaleza de Isabel II.

En el vapor correo, del domingo, salió para Valencia, nuestro amigo D. Juan Moncada, Jefe de la Tabacalera en esta Isla.

El lunes tuvo lugar el relevo de las tropas que guarnecen la Mola, por las que están destacadas en esta Plaza.

Siguese gozando en esta de una temperatura muy benigna.

Mañana, jueves santo, á las siete de la noche, predicará en la Iglesia parroquial de Ntra. Señora del Carmen, el Rdo. D. José Martínez, Pbro. Capellán del hospital militar de esta Plaza.

Sabemos con satisfacción que el hijo de D. Juan Moncada, Jaimito, que se encuentra gravemente enfermo en Valencia, y que motivó el viaje de aquél, ha emperimentado gran mejoría.

Deseamos al paciente pronto y completo alivio.

El próximo sábado es esperado en este puerto el buque de guerra el «Pelayo», que lleva á su bordo el almirante Sr. Viniegra.

El lunes empezaron las pruebas oficiales del Dique, que fueron y continuarán siendo dirigidas por los ingenieros ingleses de la casa constructora de New Castle é inspeccionadas por el ingeniero naval Sr. Páramo con la cooperación de su compañero Sr. Briñas, del maquinista Sr. Pozuelo y demás personal técnico que vino de Cartagena para auxiliar dicha inspección. Se verificó el lunes la prueba de inmersión completa del dique, operación, que para asegurar su mejor funcionamiento se repetirá el sábado próximo, y siendo, como es de esperar, satisfactorio su resultado, es muy probable que el lunes vinificque á primera hora la segunda prueba de despi del «Carlos V», cuyo buque, en tal caso, secará á fondear el mismo lunes en las inmediaciones del Dique.

El sábado llegará á este puerto el acorazado español «Pelayo», que enarbola la insignia del Vicealmirante Sr. Viniegra, procedente de Lisboa. Tomará 400 toneladas de carbón y saldrá nuevamente para Argel, á fin de saludar al Presidente de la vecina República Mr. Loubet en nombre de S. M. el Rey de España.

A las seis de esta mañana ha salido el Vicealmirante Sr. Cervera, acompañado del Sr. General Gobernador Militar de esta plaza en el «Río de la Plata» para inspeccionar la costa Norte y Sur de nuestra isla, deteniéndose en los puertos de Ciuda-

dela y Fornells; y debe regresar esta noche á nuestro puerto.

Aunque por la prensa se ha dicho que habían salido de Cádiz para nuestro puerto los buques de guerra españoles «Numancia» y «Victoria» no se tenía anoche ninguna noticia oficial confirmando dicho viaje. Muchos fueron los curiosos que ayer se situaron en nuestros miradores esperando la señal de entrada.

Ha sido destinado al Estado Mayor de la Armada el ingeniero naval D. José Castellote.

Esta Adoración Nocturna tiene ya organizados los cuatro nutridos turnos que han de dar guardia al Señor Sacramentado en la noche de mañana en las iglesias de San Francisco, Santa María, Nuestra Señora del Carmen y de la Concepción. Es de esperar que las personas piadosas de esta ciudad tomen parte en los cultos que celebrarán los adoradores, toda vez que en dicha noche permanecen abiertas las puertas de nuestros templos.

El lunes por encontrarnos en el mes de Abril, el vapor correo de Palma retrasó su salida hasta las seis de la tarde; continuará saliendo á la misma hora hasta 20 de Octubre próximo.

Al amanecer de hoy ha llegado de Palma el vapor correo «Isla de Menorca». Ha conducido la baliya, 23 pasajeros y 31 toneladas de carga general. Ha salido dicho buque esta tarde á las cinco para Barcelona.

Notas bibliográficas

El excelente periódico «El Pueblo Católico», de Jaén, con motivo de las fiestas jubilaires, con que dicha ciudad, solemnizó el XXV aniversario del Pontificado de S. S. León XIII, publicó un número extraordinario, en el cual se da una nota detallada de los solemnes festejos, con que se celebró tan importante acontecimiento en dicha capital.

Además de las funciones religiosas, de las espléndidas iluminaciones, etc. etc., se verificó el día 1.º de Marzo, en el Paraninfo de aquel Instituto General y Técnico, una velada literario musical, en la que tomaron parte Catedráticos ilustradísimos, vates inspiradísimos, elocuentes oradores, siendo presidido tan importante acto por el que fué nuestro amadísimo Prelado, Excmo. Sr. Dr. don Salvador Castellote Pinazo y Mora, dignísimo Obispo de aquella vasta Diócesis, quien puso fin al indicado acto literario, con un profundísimo al par que elocuente discurso, como todos los suyos, siendo escuchado por aquella selecta concurrencia de pie y con religioso respeto, durante todo el tiempo que les dirigió su autorizada palabra.

Dicho periódico regaló á sus suscriptores, juntamente con el número extraordinario, un fotograbado de Su Santidad el Papa León XIII.

Se agradece la atención que se ha tenido con nosotros enviándonos un ejemplar de dicho lujoso y benemérito número.

La «Semana Católica», de Madrid nos ha honrado con un ejemplar del folleto titulado «De cómo el Liberalismo es pecado», según lo demuestran El Syllabus, la enciclica *Quanta cura* y otros documentos pontificios. Se vende en Madrid, en la imprenta de San Francisco de Sales, pasaje de la Alhambra 1.º.

También hemos recibido un ejemplar del importante catálogo de las publicaciones de «El Mensajero del Corazón de Jesús».

Se encontrarán en Bilbao, imprenta del Corazón de Jesús, Muelle de Marzoña, núm. 7.

Hemos recibido una hoja de la «Revista católica de las cuestiones sociales», y de la que son fundadores y constituyen la comisión central de propaganda en Madrid, los Excelentísimos señores Marqués de Comillas, de Cerralbo, Sanchez Toca, Vadillo, Vázquez de Mella, Lastres y Conde de S. Fernando; en la que se dice que deseando aumentar la circulación de la indicada Revista, se nos ruega hagamos propaganda.

La indicada Revista sujeta á la censura eclesiástica, honrada con la bendición de Su Santidad León XIII y con la protección de los Prelados españoles, tiene por lema los principios de Religión, Patria, Familia, Propiedad, Justicia social, Caridad, y «es ajena á la política de Partido».

Dicha Revista, periódico de acción, además de las cuestiones doctrinales, vulgarizará entre los católicos el conocimiento de todos aquellos institutos cuya bondad ha demostrado la experiencia, y de cuya constitución han de seguirse beneficios inmensos, no sólo para la clase obrera, sino para todas las de la sociedad.

Se trabajará para que toda idea noble halle traducción práctica en el seno de la sociedad, para que las instituciones que nazcan de las iniciativas de los católicos, sean ante el fanatismo anarquista y ante los utópicos sueños de los socialistas, vivo ejemplo de que sólo al amparo de las creacio-

nes que patrocina y vivifica el divino espíritu católico puede vivir y prosperar el humilde, el desvalido, sin ambiciones que enloquezcan su cerebro y empapen su corazón en odio.

Se quiere invadir el campo de la economía, donde la revolución presenta la batalla, imprimir un movimiento fructífero á la asociación obrera católica, que no debe contentarse con agregar sumandos á su ejército sino que más avisa-da que su enemigo el socialismo, reivindicará para sí el célebre principio «la unión es la fuerza», que es de origen esencialmente cristiano.

Ha llegado el momento de que el capital, la propiedad, hagan examen de conciencia y vean si les conviene poner coto al crecimiento del socialismo y del anarquismo, con iguales armas que las empleadas por ellos, «por la prensa».

La «Revista Católica», se publica mensualmente, y consta de 64 páginas de lectura y varias cubiertas, papel tamaño 66 por 94.

Precios de suscripción.—Un año, de Enero á Diciembre.—España, 10 pesetas.—Extranjero, 15 francos.

Por medio de Corresponsales, ó cobrando á domicilio, se aumentan 50 céntimos de peseta.

Recomendamos muy de veras dicha Revista á nuestros lectores.



Ayuda Parroquia de la Concepción

Mañana el Oficio empezará á las 8. Durante la noche la iglesia permanecerá abierta, celebrando en ella Vigilia solemne el Turno cuarto de la Adoración nocturna. El Viernes santo el Oficio será á la misma hora. El Sábado santo empezará á las siete y media, procediéndose, después de la Misa de gloria, á la bendición de las casas del distrito.



ADORACION NOCTURNA Sección de Mahón

Vigilia especial de Jueves Santo

Se celebrará distribuyéndose la Sección en Turnos, según dispone el Reglamento, para que se dé guardia al Santísimo Sacramento en el mayor número de iglesias posible y en la forma siguiente:

- Turno n.º 1.—Parroquia de San Francisco.
- Turno n.º 2.—Parroquia de Santa María.
- Turno n.º 3.—Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.
- Turno n.º 4.—Ayuda Parroquia de la Concepción.

A las diez y media se celebrarán las respectivas Juntas de Turno, verificándose seguidamente la salida y presentación de la guardia.

A las once piadoso ejercicio de la Hora Santa. De doce á tres de la mañana rezarán las parejas de vela el ejercicio propio de esta noche.

Lo última hora de la vigilia se empleará en andar el Santo Vía Crucis.

A las cuatro estación mayor y solemne *Miserere* en San Francisco por los cuatro turnos reunidos.

Vigilia especial de Viernes Santo

Luego de retirada la Procesión del Santo Entierro que celebra la parroquia de Santa María, rezarán los adoradores en la cripta de San Francisco y ante la Cruz del Altar el ejercicio propio de esta noche.

Sección de Ferrerías

Vigilia de Jueves Santo

La celebrará el Turno San Bartolomé en igual forma que la Sección de Mahón.

A las cuatro estación mayor y solemne *Miserere* retirándose seguidamente la guardia.

Parroquia de Santa María

Esta parroquia celebrará el Viernes Santo, con la solemnidad de años anteriores, la procesión llamada del Santo Entierro, saliendo á las ocho de la noche y recorriendo el trayecto siguiente:

Plaza Constitución; calles de San Roque; Prieto y Caules; Cifuentes; Doctor Orfila; Hannover y Plaza Constitución.

Los fieles que deseen concurrir á este piadoso acto, estén ó no afiliados á alguna Asociación religiosa y vayan ó no con traje de penitente, deberán hallarse á las siete y media en el salón de la calle del Alba n.º 2—letra B, donde se les facilitará hachones.

Los niños, tanto si van solos como en colectividad, se presentarán á las siete en la iglesia de S. José donde se organizará el primer trazo de la procesión.

Mahón 4 Abril 1903.—El Económico de Santa María.—Juan Morillo.





Sección Poética

La mañana de primavera

¡Qué pura es la mañana
De fértil primavera!
Cuando el astro sus rayos
Envía á nuestra tierra
Lasavecillas todas
Que alegres se despiertan
Con mil cantos saludan
Al día que se acerca.
El pastor muy alegre
Su rebaño apacienta
Por las rociadas hierbas
De la gentil pradera,
En tanto que ferviente
A los cielos eleva
Dulce oración que sube
A Dios humilde y tierna.

Las flores deliciosas
Sus matices enseñan;
Al par que sus perfumes
Esparcen en la tierra.
¡Oh que armonía y beldad
En todos los seres reina!
Por un lado se extienden
Vistas cordilleras
Tan grandes que parece
Que al alto cielo llegan.
Dorados arrebóles
El firmamento pueblan
Del sol naciente efectos
Que el Oriente presenta.
¡Todo es poesía entonces
En la Naturaleza!

Por aquí hermosas fuentes
Donde prueban al néctar
Nevados corderitos
Que del aprisco llegan.
Más allá inmensos bosques
Con sus ramas espesas
Donde trinan las aves
Que del sueño despiertan.
Una casita blanca
En medio se descuella
Bodeada está de flores
Y sus cimientos besa
El apacible arroyo
Que los jardines riega;
¡Es la ermita bendita
Donde el devoto reza!
Dentro de aquella morada
Silenciosa y poética
El alma recogida
Medita las grandezas
De Dios Omnipotente,
De Aquel que el mundo crea,
Del Juez que desde el Cielo
Nuestras obras observa,
Que ha de pesar un día
En la balanza Eterna;
Y á cada cual dará
Lo que le pertenezca
Infierno si son malas
Y el Cielo si son buenas.

Vicente Torres.

Mahón 27 Marzo 1903.

Mesa Revuelta

CHARADA

Segunda repetida

Ser lo no quieres.

La primera por fuerza

Tú, lector, eres.

Y ni en donaire

Sufre á veces el todo

Un soplo de aire.

ACERTIJO

Soy verde en el campo;

soy negro en la plaza,

y rojo, muy rojo,

me pongo en la casa.

Epigrama

La mujer de Lot, vencida
De femeniles antojos
Hacia atrás volvió los ojos
Y en sal quedó convertida.
Si hoy le sucediera tal
A toda mujer curiosa,
No habría en el mundo cosa
Más barata que la sal.

C. E., S. J.

ALMANAQUERIAS

Un gato subió á una parra
y la parra abajo vino
y vino sobre nosotros
y sobre nosotros vino.

Anuncios

FARMACIA

DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas
"Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad
con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar
el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siem-
pre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye
al momento en su origen todo germen de enfermedad.
Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas
horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede
perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, ga-
rantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas,
y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acom-
paña constituyen el más eficaz remedio para todas las en-
fermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón,
de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reu-
ma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mu-
jer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen
una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de
Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de Es-
paña y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarna
de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras
de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el ca-
lor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífi-
co Saint-Servant del Doctor Casasa."

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana
y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de
Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de Es-
paña y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos
eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara",
compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes
como el único remedio que los cura pronto y radicalmente
sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de
Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de Es-
paña y América.



CONFITERÍA

DE

D. PEDRO DE A. VALLS

1, Prieto y Caules, 1

En dicho establecimiento se encontrarán todos los
viernes de cuaresma los sabrosos pasteles de pescado
con marisco.

Los domingos habrá pasteles de picadillo de carne,
biscuits de la Reina, Charlotas palos-troncos y Sara
Bernart.

Avisando con anticipación se harán todos los días.

Además se encontrarán toda clase de dulces, cara-
melos, bombones, marrons glacé, etc.

PRIMERA COMUNIÓN
NIÑOS Y NIÑAS

A todos los que se retraten en traje de

PRIMERA COMUNIÓN

y encarguen las fotografías de 1.ª clase,
(aunque solamente tomen una sola) la primera
copia se les hará en

FOTOMINIATURA Ó SOBRE
LADRILLO, (en colores)
sin aumento de precio.

IVERDADERO REGALO!

FEMENIAS (fotógrafo)

Plaza Miranda, 4 Plaza Miranda, 4

Muestrario en la Plaza del Cármen

Esquina á la calle del Norte

EN VENTA. Lo está la fábrica Harinera
Mahonesa situada en el An-
dén de Poniente de este Puerto n.º 61.
Informarán, calle de la Infanta n.º 24.

INVENCIONES

ÚTILES Y PRÁCTICAS

Efectos de escritorio, aparatos
eléctricos de bolsillo y sobremesa,
imprentas á mano, máquinas de es-
cribir económicas y muy prácticas,
el Copista rápido, el más sencillo,
práctico y económico hasta hoy co-
nocido. Timbres de caoutchouc de
todas clases, especialidad en los de
bolsillo. Juguetes instructivos, re-
creativos y educativos. Artículos
domésticos, útiles para cocina, me-
sa, bufete y repostería. Mecheros
de incandescencia por Petróleo,
Alcohol y Gas Acetileno. Últimas
novedades nacionales y extrange-
ras. Se dan catálogos gratis á
quien los solicite.

Representantes en Menorca

MORA BOTELLA Y C.ª

35, Cos de Gracia, 35

MAHÓN

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69